
校外学習で学んだこと・これからの大切なこと 

５月１５日（水）に最初の学年行事、東山動物園への校外学習に行ってきまし

た。班長を中心に見学コースや昼食場所の計画を立てて当日を迎え、一人一人

が役割を担い最初から最後まで班行動で一日を過ごすことができました。保護

者の皆様、当日の現地集合・解散にご協力くださりありがとうございました。 

今回は生徒が書いた作文の中にあった『大切な３つのこと』を紹介します。 

 

１つ目 『みんなで楽しめる計画をちゃんと決めておく』 

２つ目 『お互いにルール・マナーを大切にする』 

３つ目 『どうしたらもっと良くなるのかを考える』 

お互いにちゃんと話し合うこと、「どこが良いか、良くないか」ということを考え

て行動することで 3つとも解決できると思います。２年生では稲武野外学習、３

年生では修学旅行があります。今回の動物園以上に話し合いや、協力して課題

を一緒に解決していく必要があると思います。それは自分たちがもっと成長して

いくチャンスだと思います。                     【1組生徒作文より】 

 

中学校生活や学校行事を通して、いろいろなことに気付き、自分たちで考え

ることができるようになるサポートを、私たちはしていきたいと改めて思いまし

た。各班のまとめ作品の廊下掲示を来校した際にご覧くだされば幸いです。 

      作文 『校外学習を振り返って』より 

校外学習の目標は、グループの人たちと仲良くすることでした。グル

ープの人はほぼ違う小学校の人たちでした。最初は仲良くするチャンス

だなと思う気持ちと、少し不安な気持ちがありました。それでも動物園で

班行動している中で、みんなと仲良くできたし、迷惑もかけていなかった

と思うし、いつも以上にみんなの楽しんでいるところなどが見ることがで

きたし、とても良かったです。 

みんなと一緒にいて一つ学べたことがあります。それは『切り替え』で

す。自分は切り替えが苦手だけどみんなは、やる時はやるという切り替え

がしっかりしていました。自分も中学校に入ったら切り替えの練習をしないといけないと思ったので良いこと

を学べてみんなとの仲も良くなったので、勉強にもなり楽しい校外学習になりました。【1組生徒作文より】                                     
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班のみんなで昼食 

 

 

飼育員さんのレクチャー 

 
班のまとめ掲示 



 

校外学習は初めて話す子もいる中での班活動でした。最初は緊張し

て、みんなとあまり話せなかったけれど、色々な動物を見て、少しずつ会

話をするたび話す回数も増えて、班の子の新しい一面や、一緒に盛り上

がることができる話もできてとても楽しかったです。 

飼育員さんの話では、東山動物園にいる生き物や仕事のこと、動画

や質問を交えてくわしく教えてくださって、まだまだ、知らないこともあっ

て面白かったです。動物をたくさん見て、お昼においしいお弁当を食べ

て元気をつけてから、午後は午前に見に行けなかったところや、メダカ

館にも行きました。生き物を見ている中で、外国出身の友だちが「What‘s this？」と質問してくれて、それ

を私や班のみんなでその子が分かるよう一生懸命伝えようとしたり、周りの一般の方が後ろにつまっていた

り通りづらそうにしていたりしてときは、みんなで声を掛け合って直していました。みんな素敵だな、さすがだ

なと思いました。みんなで協力して、優秀な学年にしたいと思いました。          【2組生徒作文より】 

 

 今回の校外学習では初めてのことがいっぱいでした。例えば現地集

合・現地解散です。公共交通機関は何度か使用したことありましたが、

スマホなどで調べながらだったので、今回は自分たちでしっかり調べな

いといけませんでした。 

同じ班に親しい人がいなくて、初めて話す人が多く、動物園をみんな

でまわれるか、会話ができるかなど不安が多かったです。いざ当日にな

っても不安をかかえながら行きました。けれど班のみんなで動物園をま

わっていると少しずつ会話が増えて、一緒に動物の写真を撮って楽しかったです。レクチャーでは絶滅危惧

種の保護に協力していたり新種の発見に貢献していたり、東山動物園は動物の世話以外にもいろいろなこ

とに携わっていると聞き、とても興味深かったです。初めてのことが多く不安もありましたが、動物のことを

知れたし、みんなと話すことができて楽しかったです。この調子で協力し合いながらこれからの生活や来年

の稲武野外学習も楽しみたいです。                                    【3組生徒作文より】 

 

 中学校へ入学して初めての校外学習へ行きました。小学生とは違

う、中学生としての気持ちで行けたと思います。まだまだ仲良くなって

いない子たちも班にいましたが、帰ってくる頃には、最初よりも仲を

深められたと思います。話してみると同じ趣味や意外な一面を見つ

けることができました。 

私は小学生の頃との大きな違いを一つ見つけました。それは、散

策やお昼ご飯は自由行動だということ。でもそれはすべて自分たち

の責任ということだと私は感じました。時間の管理、仲間への気遣

い、すべてみんなが「誰かに任せておけば…」という考えでは、すべてがぐちゃぐちゃになってしまいます。だ

から私は大人への一歩かなと考えました。それを学べたうえで動物園ではみんなでいろいろな動物を見た

り飼育員さんの貴重なお話を聴けたりしてとても楽しかったです。              【4組生徒作文より】 

 

 

 


